

Journal de Bayona

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
 Logroño, un mes, 1 pta.
 Fuera, trimestre, 4 pta.
 Número suelto 5 céntos.
 No se publica los días
 siguientes á festivos.
 Comunicados 0'50 de
 peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

PUNTOS DE SUSCRICIÓN
 Dirección, redacción
 y administración, casa
 antigua de Correos, en-
 tresuelo, imprenta, don-
 de se dirigirá toda la
 correspondencia.
 Se reciben anuncios
 nacionales y extranje-
 ros, sumamente bara-
 tos.

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

Año I. Logroño 16 de Febrero de 1889 **Núm. 28**

Algo por la salud pública

La bien escrita carta que en el número de anteaer publicamos, suscrita por el Doctor Zée sobre la profilaxia de la difteria, es digna de especial estudio por los que en la salud de los pueblos se interesen y merece que en ella y en las acertadas observaciones que encierra fijen su atención los ediles de nuestro municipio.

No hay para que encarecer la importancia que todos los problemas que á la salud pública se refieren envuelven, ni la aureola de gloria que á los ojos de la humanidad adquieren los que, sacrificando no solamente sus más caras afecciones y preciados intereses, sino hasta la misma vida, consiguen á fuerza de desvelos y trabajos que la ciencia de Hipócrates adelante un paso en el camino del progreso, paso que representa miles de víctimas arrancadas de las garras de la muerte. Pero los adelantos de la ciencia resultan infructuosos cuando no pueden ser aplicados por la incuria, abandono ó apatía de los que, disponiendo de medios para ello y estando obligados á emplearlos, contemplan impasibles como el mal si-gue su curso y el número de víctimas va aumentando de día en día el cuadro de las defunciones.

La difteria es, entre las muchas enfermedades que azotan y diezman á la humanidad, una de las que mayores extragos causa, sembrando el luto en las familias y haciendo la desesperación de los médicos que se declaran impotentes para atajar sus terribles efectos. Muchos son los que han consagrado sus inteligencias al estudio de tan temida enfermedad, ninguno hasta ahora ha visto coronados con el éxito, sus esfuerzos ni ha dado en la clave del misterioso enigma. Pero ya que esto no se ha realizado, han conseguido al menos y no es poco, inventar un sistema de desinfección cuyos resultados van siendo maravillosos, por que consigue estirpar la semilla del mal evitando que este se propague con la increíble facilidad que hasta ahora ha venido sucediendo.

Somos profanos por completo en esta clase de estudios, pero entendemos que el sistema de desinfección á que aludimos, perfectamente descrito en la carta que ha motivado este artículo, no habría de exigir grandes desembolsos ni sacrificios pecuniarios de gran consideración.

Si al ayuntamiento de esta capital nos dirigiésemos, presumimos ya la contestación que sus concejales nos habrán de dar; es pobre esta corporación y se encuentra sin recursos para hacer nada en este sentido. Tal será probablemente la respuesta que tendremos, pero no nos convence ni nos satisface absolutamente nada, pues estamos seguros que llegarán las fiestas de San Bernabé y no tendrán reparo alguno para honrar la memoria de este Santo, patrón de Logroño en invertir unos cuantos miles de reales en fuegos artificiales, y lo mismo sucederá por San Mateo; y preguntamos ¿suprimiendo estos y otros despilfarros que á nada conducen, no podría economizarse lo suficiente para hacer algo en el sentido indicado, con lo cual conseguirían seguramente disminuir no poco la mortalidad de esta población?

Piensen en ello los señores del municipio y si han tenido la desgracia de ver alguna persona de su familia en la horrible agonía de la difteria, comprenderán que el asunto es digno de estudio y bien merece que lo que en cosas tan superfluas se gasta, se emplee en lo que tanto y tanto bien puede hacer.

Los disturbios en Navarra

No hay que concederles excesiva importancia, pero tampoco fuera prudente reducirlos, mas de lo que son en sí.

Tengamos en cuenta el estado de España, veamos el malestar económico que reina por todos lados, observemos esa indiferencia política que significa la poca fé de los pueblos en gobiernos que absorben una buena parte de producción sin dar en cambio lo que el contribuyente exige; no olvidemos que carece España de hombres y de partidos que en determinadas circunstancias sean dique a desbordamientos y disturbios, y vendremos en conocimiento de lo que significa un chispazo en medio de materia tan inflamable.

Hoy tenemos poderosa válvula de seguridad: la emigración aleja millares de hambrientos y desesperados que, en otro caso, constituirían peligroso contingente en las actuales circunstancias. Bajo este punto de vista, nos favorecen esos barcos que alejan de sus hogares tantos seres queridos, para llevar actividades es-

pañolas á suelos más hospitalarios que el nuestro.

Considérese si hubieran tenido más trascendencia los disturbios de la vecina provincia de haberse abrigado en su seno algunos millares de navarros, cuya fuerza permaneciese ociosa y cuyos hogares, tristes y desamueblados solo imbuyeran en su mente torcidos y feroces pensamientos. Calcúlese cuan fácil hubiera sido que se propagasen al resto de España los motines pasados, á no emigrar de ella tantas personas como registran las estadísticas!

Pero, al mas reducido criterio se le ocurre pensar que estas válvulas han de cerrarse en no lejano plazo, que ya van estendiéndose noticias dolorosas acerca de la suerte de los emigrados, que han de ir retrayéndolos de esta lamentable solución.

Y por otra parte triste y doloroso estado que tiene que fiar la tranquilidad pública al continuo desangre de la población!

Medita despacio el gobierno; y si á la postre decide pasar los meses en discusiones de relativa importancia cuando tan perentorio plazo dan las necesidades, peor para todos, que no ha de exigirse á todo el mundo que en determinadas circunstancias conozca el verdadero camino de salvación.

NOTAS SUELTAS.

El ayuntamiento de Madrid, en la sesión que celebró el pasado miércoles, acordó por unanimidad, propuesta del Sr. Ruiz de Velasco, que la calle mas importante del ensanche lleve el nombre del malogrado señor «Marqués del Riscal», ilustre español que tanto trabajó en pró de los intereses materiales de España, sin querer jamás otra recompensa que el aprecio de sus conciudadanos.

Aplaudimos el acuerdo del municipio madrileño.

El Sr. Maisonnave va á presentar en el Congreso una proposición, y si no se le permite hará una interpelación accidental, para tratar lo que el llama «verdaderos escándalos de la Caja de Ultramar.» Su decisión es grande porque se arregle de una vez esta cuestión que está privando de pan á mas de 30000 infelices licenciados, ó sepa el país qué hace esa

célebre Caja de los fondos que el pueblo pagó para sus hijos.

El ministro de la Guerra da sus excusas, pero el Sr. Maisonnave quiere pruebas; y si no él tratará de obtenerlas.

El segundo párrafo del art. 24 del capítulo 2.º de la ley de Administración y contabilidad de Hacienda pública de 25 de Junio de 1870—que hoy no debe de regir—preceptua que los presupuestos generales de ingresos y gastos se presentarán á las Cortes antes del día once de Febrero, ó sea cuatro meses y diez días antes de aquel en que se haya de empezar su ejercicio.

Ya que no los señores de la minoría ¿no habrá por ahí un interpelante diputado ó senador que curiosos algo acerca de este tema?

Leemos en La Lealtad Navarra.

«Los hijos de la gloriosa que banquetearon aquí el otro día se portaron.... como monárquicos.»

Es decir que no armaron bronca. Pero los hermanitos de Madrid, los que tienen círculo en la Carrera de San Jerónimo, demostraron ser mas republicanos que los de Pamplona.»

Si por las broncas se puede apreciar el republicanismo de quien las arma, los partidarios de Pi, Zorrilla y demás son niños de teta al lado de los carlistas que resultan los primeros republicanos de España.

Porque, compañero, la juerga que me armaron Vdes. en Barcelona la envidiaría el chulo mas camorrista. ¡Vaya una bronca!

Cinco mil reales a leudaba el gobierno por servicios prestados en la isla de Cuba en el cuerpo de la guardia civil, á un infeliz que ha puesto fin á su vida por no tener recursos con que atender á sus más perentorias necesidades.

Así lo ha manifestado Ducazcal en el Congreso.

¡Pero que poca paciencia tienen algunas personas!

¡Mire V. que desconfiar de las buenas prendas de que como pagador tiene dadas pruebas el gobierno!

Y total que no haría mas que doce ó catorce años que le debería tal cantidad.

174000 y pico de pesetas tiene en Caja el ayuntamiento de Vitoria.

Indudablemente que esta corpora-

dición ha aprovechado la enseñanza que en materia de economías le habrá proporcionado nuestra Diputación y otras muchas que están a la misma altura, bajo el punto de vista financiero.

Ya parece que la comisión del sufragio universal y el gobierno se han puesto de acuerdo, habiendo celebrado su última conferencia con el ministro de la Gobernación, señor Capdepon.

Pues señores de la comisión, a último el dictamen en seguida y a la mesa con él, a ver si de este modo termina la discusión de las reformas militares.

Siquiera tendremos alguna variedad en los debates.

Que buena falta hace.

Bonito y edificante espectáculo el que han dado en el Senado los Sres. Rojo Arias y Primo de Rivera sacando a la superficie sus mutuos resentimientos.

Al país le tendrá esto sin cuidado, pero en cambio el sistema parlamentario no gana mucho con ello.

Vamos, ni sus propios enemigos pudieran hacerlo mejor para acabar con él.

CORRESPONDENCIA.

Casalarreina 14 de Febrero.

—Escasas y de poco interés son las noticias que puedo suministrarle en la actualidad, pues en cuanto a jornales, esperamos que vengán los gallegos y campesinos de costumbre para hacer la temporada; siendo muy pocos los peones del pueblo que hay ajustados, precio siete reales.

La salida de vino paralizada en el invierno, ha tomado gran incremento, pues en lo que va de mes, se han envasado unas 15000 cántaras y hay hechas sobre 10000, todas para Francia, precio nueve y diez reales.

En cuanto a asuntos del pueblo, puedo comunicarle que a consecuencia de trasladarse a Bilbao el médico titular, ha sido agraciado por unanimidad para esta plaza, y para la asistencia facultativa de todo el pueblo, el Sr. D. Martín Vallejo, actual médico en Torrecilla de Cameros. En este pueblo reciben la asistencia facultativa gratis todos peones forasteros, criados y dependientes, así como los particulares domiciliados en otro punto, con casa abierta o administrador, cuando viene a pasar una temporada.

El pueblo unido y compacto sin hacer política de ningún género y con buena administración municipal.

—El Corresponsal

San Asensio 13 de Febrero.

El mercado de vino sigue flojo. En la pasada semana se operó algo, se colocaron dos cubas a 11 y 11 1/2 reales cántara para Bilbao y una para San Sebastián a 16 reales; mil cánta-

ras salieron con destino a Haro a 9 y 1/2 reales.

En Badaran me informan ha tomado 4000 cántaras a 5 y 6 reales el comisionista señor Orbea.

Continúa vendiéndose el aguardiente, llamado petróleo, a 28 reales cántara, pagando 6 de derecho municipal, de modo que sale a 22. Buena falta hace el laboratorio para defensa de la humanidad!

Aunque se susurra que las elecciones municipales no serán hasta Diciembre, aquí la gente se prepara, que hombre prevenido... Puedo anunciar a V. señor director, que habrá lucha y no pequeña ni floja, y de aquí el interés de tener voto.

Habrán candidatura de los que desean concluir con el caciquismo y los concejales perpetuos, será combatida por los carlistas con trabajos de zapa, por conservadores más o menos entusiastas y sinceros y por algún federal. Cuanto mejor sería cuidarse más de los intereses del pueblo y aun de los propios, que no de banderías y políticas! —R. E. D.

Extranjero

La Reina Isabel en París. —El *Gay-Bois* hoy lo que dijo (o periódico que la reina Isabel de España visitó algunas veces a Madrid, si el territorio español no estuviese prohibido para ella, añadiendo que la reina Isabel puede muy bien ir a España cuando guste, y no fue a pasar el invierno en Sevilla porque tenía que abrir sus salones para amigos que no están aquí en el verano y que además le gusta mucho la vida de París.

Bailes y reuniones en París. —Algunas veces ovese quejas que no anda el comercio y la industria como en otros tiempos y la verdad es, que los comerciantes parisenses tienen ahora una competencia del extranjero que no tenían y están por eso en la obligación de rebajar los precios.

Sin embargo, comparando la situación del comercio parisense con el de las naciones extranjeras, es preciso contestar a esas quejas que en ninguna parte hay semejante prosperidad y limitándonos a lo que aquí reparamos, tenemos la prueba de ello en el alza de los fondos públicos como en las entradas a las cajas de ahorros y en la cantidad de bailes y fiestas que van dando y organizándose.

Ayer efectuose con gran éxito el baile del casino militar; el Comité de administración de la caja de las escuelas del quinto distrito de París dará su baile anual el 23 de Febrero, en los salones del hotel Continental; la sociedad de canto el Alsacienna dará un baile de máscaras el sábado 16 de Febrero, en los salones del gran Oriente; los incoherents darán otro baile de máscaras en el teatro del Eden el 27 de Marzo, etc. Y otros cuantos hay que olvidamos; cada sábado, hay muchísima gente en el baile de la Opera.

Por otra parte, la sociedad política militar, organizó conferencias para los oficiales de reserva que se efectuarán los días 14 y 28 de febrero y los 7, 14 y 21 de marzo, originando naturalmente una fiesta entre los concurrentes.

La situación en Roma. —Telegramas de Roma nos dicen que la Villa Eterna está perfectamente calma, pero que su quietud no está más que en la superficie y que se parece muy bien a un castillo: soldados en todos puntos y patrullas en cada calle; todo va cerrándose, almacenes, cafés, teatros y fondas; los extranjeros se marchan; los fondos y valores bajan y hay temores por los bancos; de día y de noche hay arrestos por nada; más de seis cientos presos se trasladaron de noche al fuerte San Angel; acaban de condenar a un mes de cárcel un pobre obrero hambriento por haber pedido limosnas.

La gente de la Corte tiene mucha irritación contra el presidente del consejo, Mr. Crispi, y contra su segundo secretario de Estado, Mr. Fortis, que fueron conspiradores los dos, sospechosos de abrigar miras personales muy ambiciosas. Mr. Crispi no pensando menos que en ponerse presidente de la República que está acercándose.

La nueva ley militar austriaca. —Segun telegramas de Viena y de Pest, los húngaros no parecen muy conformes con la nueva ley militar austriaca y ayer el ministro Tisza y el diputado Jokay, que habló a favor de la ley, a su salida de la sesión, fueron acogidos por los gritos de: Dimisión! Dimisión! La policía tuvo que hacer algunos arrestos.

En el club del partido liberal, monsieur Tisza dijo ayer que en la parte política de la ley encontraba todas las garantías constitucionales que pudiesen anhelarse; sin embargo, se conformará con que el efectivo que se fijado por diez años; Mr. Gayá y pidió que los candidatos para el grado de oficial hablando el alemán, pudiesen efectuar los certámenes en idioma húngaro.

TEATRO

El Señor Gobernador y Niña Pancha fueron las obras representadas en nuestro teatro la noche del jueves último. Esta última, tuvo análoga interpretación que la noche en que inauguró sus tareas la compañía del Sr. Valles.

Como todas las producciones de los Sres. Ramos Carrión y Aza, *El Señor Gobernador* tuvo en Madrid, donde se representó por primera vez, un éxito completo, éxito que se ha ido reproduciendo en todos los teatros de provincias en que se ha puesto en escena y que hizo que al nuestro acudiera el jueves numeroso concurso ansioso de saborear las mil bellezas que tan acalorada comedia contiene.

Los que habían concelido esperanzas de reír a mandíbula batiente no las vieron defraudadas pues desde las primeras escenas el público lo mismo el de las galerías altas que el de plateas y butacas mostraba alegre y regocijado rostro, dando claras pruebas de la agradable impresión que estaba recibiendo. La risa interrumpía a cada momento la palabra de los actores haciéndose poco a poco continua sin interrupción alguna y es que los Sres. Carrión y Aza tienen con su predilecto ingenio el don especial de hacer olvidar las penas distrayendo la atención de todo lo

que no sea las situaciones verdaderamente cómicas que presentan.

El Sr. Gobernador es un derroche de gracia, un alarde de vis cómica y está escrita y desarrollada de tan primorosa manera que el interés que desde el primer momento despierta no decae absolutamente nada hasta su terminación. Su argumento es sencillo y perfectamente verosímil, sus

caracteres copiados de la realidad, sus situaciones preparadas con completa naturalidad y los chistes en que tanto abundan todos de buena ley y verdaderamente graciosos. Todo el enredo de la acción estriba en una equivocación originada por la circunstancia de habitar en una misma casa dos personas con iguales nombres y apellidos. Los autores que no pierden detalle, han tenido buen cuidado de que los nombres, origen de la confusión, sean vulgares efectivamente, en España; Juan González se llama cualquiera, y no es extraño sino cosa natural que haya dos de estos en una misma casa y que mas en Madrid, donde en cualquiera de ellas viven por lo menos cuarenta ó cincuenta personas.

El Señor Gobernador por su verdadero nombre D. Juan González, es uno de esos desgraciados víctimas de los cambios políticos, tan frecuentes en nuestra patria, a quienes del banquete del presupuesto ha sido separado hace ya algunos años y cuya larga cesantía le ha colocado en la mas precaria situación. Su mujer (por no faltarle nada), y una niña ya casadera, le alientan para que no decaiga su ánimo y prosiga sus gestiones a ver si le deseadó destino viene a sacarles de tan pobre estado. Sale de su casa con este objeto, y de buenas a primeras encuentra en la escalera con un portero del Ministerio de la Gobernación que pregunta por D. Juan González, entregándole un pliego cerrado.

Nada menos que una credencial de gobernador de provincia, contenía el tal pliego y no es mucho que a su vista crea nuestro buen D. Juan volverse loco.

Locos en efecto de alegría parecían estar todos en aquella casa contra tan inesperada como fausta nueva. Marcha el agraciado después de parar convenientemente su pobre vestuario a dar las gracias al ministro y ponerse a sus órdenes; no puede verlo por hallarse en Consejo pero le deja un volante manifestando que urge tome inmediata posesión de su destino. En efecto la misma noche el Sr. Gonzalez, su señora, la niña y el novio de esta que es un Murillo enve embrion con más hambre que cómico en cuaresma y a quien han nombrado Secretario particular, viajan en dirección de su insula.

Su presentación en esta y los primeros actos del nuevo Sancho (como le llama un periódico de la localidad) da lugar a escenas chispeantes y llenas de gracia. Todo marcha a pedir boca a pesar de los sinsabores que al pobre Gonzalez le proporciona un

motin de verduleras, cuando éteme aquí, que el verdadero gobernador á quien el ministro diera la credencial, conocida la equivocación se presenta en el Gobierno para encargarse de su mando, llevando un destino de 14.000 rs. para su homónimo sin duda, á fin de compensar con ello el disgusto que su presencia ocasiona.

Tal es á grandes rasgos trazado el argumento de la última obra de los Sres. Aza y Carrion.

La ejecución no hay que decir, fué acabada y esmeradísima por completo. La Sra. Rodriguez y Srta. Valles como actrices consumadas. Valles hizo un gobernador como sus padres, lo han concebido y éste creemos es su mayor elogio. Los Sres. Venegas, Cobeña y Alvarez, graciosísimos. Todos los demás contribuyeron á que el cuadro resultara perfecto.

Sección de noticias

Hace algunos días que se inició en el río Ebro un regular crecimiento de sus aguas; más en la actualidad ha tomado serias proporciones en la parte correspondiente á la jurisdicción de Calahorra, tanto que esta ciudad se halla incomunicada con los fronterizos pueblos de Navarra por no poder pasar las barcas establecidas en los de S. Adrián y Azagra, temiéndose que si se verifica un deshielo rápido de la mucha nieve que cubre las montañas y aun los llanos, cause daños de consideración en las fértiles riberas de los citados pue-

El celoso é incansable Prelado de la Diócesis, no bien reponido de las molestias consiguientes á las recientes salidas que ha hecho de la capital, y apesar de que su salud no es tan buena como deseamos, no cesa un momento en los deberes que le impone su elevado ministerio, habiendo dispuesto otra nueva salida con objeto de hacer la Santa Pastoral visita en la ciudad de Nájera y pueblos de su Arciprestazgo, le deseamos completa salud y todo género de felicidades durante su viaje.

Desde el lunes se pagarán en el Banco de España los cupones de exterior, vencimiento 1.º de Abril con el 2 por 100 de bonificación.

No es dato muy alhagueno para nuestro comercio de exportación.

Saltavada, mayúscula fué la que se cometió el martes con el coche de Munilla á Calahorra en el camino de Arnedillo á Santa Eulalia, resultando heridos dos caballos, de un tiro que disparó no se sabe que malvado, á quien por la oscuridad no pudo conocerse los viajeros; llevaron el susto consiguiente, y gracias á la serenidad del dueño del coche, que lo dirigia, no sucedieron desgracias.

Como es ya el segundo caso que sucede á dicho carruaje y precisa-

mente en el mismo sitio, llamamos la atención del Sr. Comandante de la guardia civil, al objeto de que ordene á los puestos mas inmediatos del suceso, la mayor vigilancia hacia referido coche, si ha de poder conseguirse la seguridad del viajero.

Nos constan que se intruyen diligencias en averiguación de quienes sean los autores de este atentado.

Varios fabricantes de Munilla, nos escriben lamentándose del mal servicio de correos; porque en muy corto espacio de tiempo les han faltado letras de cambio procedentes de Valladolid y Sevilla, y extraviadas otras que remitían á Bilbao, circunstancias que les obliga á elevar una queja al director general del ramo.

Unimos nuestra súplica á la de referidos industriales, para que se remedie el mal allí donde el servicio parezca mas deficiente, pues los perjuicios que al comercio se ocasionan con la detención ó extravío de una carta son incalculables.

En la función de teatro del jueves se le perdió á una señorita una pulsera, la cual fué hallada por el conserje del coliseo y entregada á su dueña en el acto en que aqué venia á nuestra redacción á anunciar la pérdida.

Hacemos público este rasgo de honradez para satisfacción del público, de los dueños del teatro y del conserje.

El jueves apareció en los arenales de Gros (San Sebastian) el cadáver de la desgraciada D. Josefa Salaverría, sin que de su reconocimiento se haya podido averiguar si fué casual ó intencionada la muerte de aquella señora.

Se observa en Borjas y pueblos limítrofes, una epidemia muy rara que causa bastantes víctimas. Empezó la enfermedad por dolores de cabeza y espalda, estendiéndose á la garganta. Los atacados solo viven 24 horas.

Los republicanos federales de Calahorra se reunieron en fraternal banquete la noche del 11 del actual, con objeto de celebrar el aniversario de la proclamación de la república en España; y animados sin duda por los brindis y libaciones que son consiguientes en tales casos, decidieron algunos comensales recorrer las calles de la población acompañados de un vecino que toca perfectamente el arpa: así lo hicieron y uniendo sus voces á las notas de la *Marsellesa* y de la Jota, cantaron canciones poco conformes con la moral y con las instituciones que nos rigen. Los celadores nocturnos y otros agentes de la autoridad reconviniéron por ello, intimándoles la orden de retirarse, pero no fueron obedecidos y aun se añade que hubo algo de desacato, amena-

zas etc., por que es lo cierto que dada cuenta del hecho al Juzgado se está instruyendo sumaria, y en la tarde del día 13 fueron detenidos nueve ó diez individuos entre ellos el jefe mas caracterizado de los federales Calahorranos: como el asunto reviste alguna gravedad y se halla *sub-judice* no podemos decir mas.

Aun cuando todavía no se conoce oficialmente el resultado de los ternos elevados al Gobierno de S. M. por el Reverendo Prelado de la Diócesis para la provisión de los curatos vacantes en ella, no es ya dudoso asegurar que el Dr. D. Domingo Ruiz de la Cámara, actual cura propio de Torrecilla de Cameros, es el designado para reemplazar al dignísimo cuanto virtuoso párroco que fué de la Imperial Iglesia de Santa Maria de Palacio de esta ciudad. Damos la enhorabuena al agraciado y le deseamos el mejor acierto en el desempeño de sus funciones parroquiales en la nueva feligresia que se le vá á encomendar.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 16—1'45 m.

Ha sido admitida la dimisión que tenia presentada el Sr. Alcayne, alcalde de Valencia.

La cuestión Goyeneche-Somogy se cree será tratada hoy en sesión secreta.

En la próxima semana terminará el debate sobre las reformas militares y empezará el de los alcoholes.

Madrid, 16—1'45 m.

Hoy reúnese la comisión que entiende en la proposición presentada por el Sr. Fernandez Soria, relativa á la reforma de la ley de alcoholes, con objeto de empezar sus trabajos.

Ultimos cambios:
4 por 100 interior 74'85
4 por 100 amortizable 88'30
Tendencia firme.

Madrid, 16—1'45 m.

CONGRESO

El señor Marín ha pedido al gobierno impida la entrada en España de vinos italianos, el ministro de Hacienda le manifestó que no era posible sin faltar á los tratados.

Perojo y Chinchilla ocuparánse de la cuestión Goyeneche.

El Sr. Mellado continuó ocupándose en el asunto de las reformas militares, declarando que considera á Lopez Dominguez

y á Romero Robledo dentro del partido liberal.

Portuondo ha pronunciado un discurso de fuerte oposición.

Madrid, 16—2'20 m.

En el Senado continúa el debate del Código civil.

Ha terminado el asunto Goyeneche-Somogy firmandose un acta.

Se habla de otro lance pendiente entre periodistas.

El ex-brigadier Villacampa ha fallecido; efecto de sus crónicos padecimientos.

Madrid, 16—2'45 m.

La crisis ocurrida en el gobierno francés se resolverá, según creencia general, en sentido moderado.

Ha quedado sin terminar la combinación de gobernadores.

Los señores Groyzard y Sanz ocuparán gobiernos.

La sordera curada

Un muy interesante libro 132 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Como se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 30 céntimos.—Dirigirse al Dr. NICHOLSON, Carmen, 24, Madrid.

CIRUJIA.—VIAS URINARIAS
enfermedades venéreas y sífilíticas
Doctor Saenz de Luque

Consulta pública diaria; de 11 de la mañana á una de la tarde. CALLE del COLEGIO (plaza de Abastos) números 36 y 38, principal.
Gratis á los pobres.

Peluquería de Portugal.

En dicho establecimiento hallará colocación un dependiente.

ARRIENDO Se hace de una tienda en la calle de los Abades número 1, contigua á la relojería de Lucas-Bergeron.

La persona que la desee, tratará con el expresado Bergeron en la misma calle y número.

VENTA Se hace de una casa en la calle de Herreras número 22, de 4 pisos y bohardillas, de reciente construcción.

Se cederá en muy buenas condiciones por ser urgente su venta.

Informarán en el piso 2.º de la misma casa.

ARRIENDO Se hace de una pequeña huerta de recreo, cercada de tapia, regadío seguro, y con salon de descanso, contigua á la casa número 24 de la calle de Soria.

Tambien se arrienda el piso primero de la casa sita en la vuelta del peine próxima al fielato de la misma calle.

Para tratar de precio y condiciones dirigirse á don Francisco Saez Villanueva, dueño de dichas fincas, calle del Mercado número 27, principal.

LA RIOJA

DIARIO POLITICO

Dirección, Redacción y Administración casa antigua de correos, entresuelo, donde se dirigirá toda la correspondencia

PRECIOS DE SUSCRICION: Logroño, un mes, UNA peseta. Fuera, trimestre, CUATRO pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Comunicados 50 céntimos linea. Anuncios á precios convencionales

COLEGIO DE NIÑAS

BAJO LA DIRECCION DE LAS SEÑORITAS

MARTINEZ ZAPORTA

calle de San Isidro, número 2, 2.º (correos viejos)

LOGROÑO

Lectura, escritura, gramática castellana, doctrina y otras materias que constituyen la primera enseñanza.

Variedad en labores útiles y de adorno.

LECCIONES A DOMICILIO

GALLETAS

Fabricación Selecta

Olibet J.º é hijo

RENTERÍA

(Guipúzcoa)

Pídanse en las principales tiendas de ultramarinos y pastelerías

COCINAS ECONOMICAS

de los sistemas mas modernos se construyen en la

FUNDICION

de Salustiano Marrodan

calle de Soria, esquina á la de las Delicias

Fuera de esta capital, se encarga de la colocación de las mismas.

En la localidad, la colocación es por cuenta del vendedor.

Las hay también con dos hornillos, uno para quemar leña y el otro para carbón. Los depósitos para el agua son de hierro con esmalte de porcelana y grifo niquelado.

COMPANÍA COLONIAL

Premiada en la Exposición de Barcelona con

CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

Los importantes talleres de fundición y maquinaria de

Juan Marrodan (hijo)

ESTAN SITUADOS

Próximo á la Plaza de Toros

Logroño

Construye con solidez, economía y adelanto.



BOMBA PARA RIEGOS

VICTORIA BLASCO

acreditada rizadorora en albas, roquetes, sobrepellices y demas objetos de la iglesia, premiada en la Exposición provincial de Logroño y en la Universal de Barcelona. Con objeto de si alguna persona deseara confeccionar cualquiera de dichas prendas, tambien se encarga de ejecutarlas ofreciendo hacerlo con la prontitud y economia que le fuere susceptible de hacerse en cualquiera otra casa. Al mismo tiempo tiene el gusto de participar que las que lo deseen pueden aprender á hacer dicha clase de rizados, así como también se enseña hacer brillo americano para toda clase de planchados y el modo de usarlo. Este brillo esta dando muy buenos resultados tanto en América como en algunas partes de España. Por si alguna que lo desee aprender no quiere molestarse en venir á esta casa tambien se enseña hacer este brillo á domicilio.

Esperando que el público sabra aprovechar esta ocasión y honrara con sus encargos á la que tiene el gusto de ofrecer su casa, Muro de Carmelitas núm. 17, frente á la casa de D. Luis Barrón.—Victoria Blasco.

VINOS TINTOS

DEL Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884

PESETAS 2.50 BOTELLA.

Caja de 25 botellas, pesetas, 60

Id. 12 id. id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascos vacíos se abonará por cada uno, pesetas, 0,25

¡¡¡ ATENCION !!!

PEDRO ATILANO ODHOA

Ha trasladado su establecimiento á la calle del Mercado, núm. 57, frente al Comercio de la señora Viuda de Blas Perez, en donde sus numerosos parroquianos y el público en general, á la par que admiren su gran surtido y preciosos caprichos en toda clase de calzado, hallarán baratara nunca conocida, y comodidad para pruebas y medidas, en sus bien arreglados locales.

BERGERON

LOGROÑO. Relojería, Optica, Electricidad, Máquinas para coser, Cajas y otros instrumentos de música, mecánicos.

Instalaciones de timbres eléctricos, estaciones micro-telefónicas, dararrayos y tubos acústicos para dentro y fuera de la capital.

Enfermedades de la matriz

Y DE LA LARINGE

Doctor Bustamante.

Primer Ayudante del Dr. Cospedal
Clínica de enfermedades especiales de la mujer del Hospital de la Princesa.

Consulta diaria de 11 á 1. Mayor 37 (frente al Banco.)

ABONOS MINERALES

Los preparados por el Dr. D. Zaccarias Zorzano, que tan excelentes resultados vienen dando todos los años, pueden adquirirse dirigiéndose á dicho señor.—Muro de los Reyes, 9, 2.º (H. del Universo.)

LITOGRAFIA

de JUSTO IBARRONDO
MAYOR, 153.—LOGROÑO.

Etiquetas para conservas y vinos.
— Láminas.—Circulares.—Tarjetas.
— Láminas al Cromo.—Carteles y cuantos trabajos en litografía se exigen.